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! ! ! !自拍摄像机、小蚁运动
相机、!"#$ 摄像机、长杆
%&'&相机、谷歌眼镜……
在今年全国两会的各个场
合，总能见到记者们配备的
林林总总的采访“神器”，样
式五花八门，件件都有不凡
的功能，大大提升了记者们
的工作效率。图为记者的
!神器" 引起了张国立委员

的兴趣

特派记者 张龙 江跃中

潘高峰 摄影报道

! ! ! !政协新闻发言人王国庆曾表示“要用国际
化的表述把中国故事讲好，讲得让人听得懂、
听得进，听了还得信。”

如何讲好中国故事？如何向世界展现中国文
化？代表委员各抒己见，网友也有自己的思考。

关于“中国故事”，有网友提出了自己的看
法。网友!"#$%& 表述了他的看法，“我理解为
富有中国的传统，体现中国文化价值的故事。”

网友 !亦帆 &'(%)则认为，“我们更应该
考虑的是，为什么中国人爱看《太阳的后裔》《来
自星星的你》，而不是抗日雷剧。”

网友 !要元气不要怨气 分析称，“《大圣
归来》就是很好的中国故事，只不过前几天看
了《疯狂动物城》，迪士尼讲故事的手法更高
明，值得我们学习的还有很多。”
网友*&+,+,+, 称，“打铁还要自身硬，讲好中

国故事之前，讲故事的人需提高自身的修养。”
有网友坦言，“讲好中国故事”需要大家一

起努力，网友 "-./012指出，讲好中国故事不只
是执政者和文艺工作者的责任，我们出国游玩
的一言一行，都是外国人眼里的中国故事。

网友 3 小鱼蛋儿 提出了他的担忧和希
望：希望讲好中国故事不是一场“运动”，文艺工
作者更应该重质量而不是数量。
一个国家的强大，离不开文化的强大。我们

与其喟叹“韩流涌动”，倒不如好好反思，如何学
习别人成功的经验，发挥自身优势。
另一方面，冯骥才先生曾指出：我们的文化

都被钱收买了，我们反过来又拿文化卖钱。这是
一个恶性循环。在当下追求“票房”、“快消”的大
背景下，一些“中国故事”略显浮躁与空洞。唯有
静下心来，充分汲取中国传统文化的养料，深度
挖掘而不是浅尝辄止，坚定信念而不是随波逐
流，才能让“中国故事”有深度。

新民网 卞英豪

“讲故事”的人
需提高自身修养 */0123
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! ! ! !本报北京今日电 （特派记者 江跃中
潘高峰）政府工作报告中明确提出完善社会
信用体系。如何加强“信用建设”，引起了代
表委员的热烈讨论。全国政协委员、中央财
经大学金融学院教授贺强建议向市场化征
信机构开放数据。

据介绍，传统征信，主要以金融借贷数
据作为信用评价的依据，数据来源是全国各
商业银行报送的信贷信息。刚毕业的大学
生、蓝领、农民等群体由于缺少借贷记录，没

有征信评价，在信用卡申请、贷款等方面无
法享受信用带来的便利。

'()*中国区总裁陈建曾透露，我国约
存在 +亿的潜在消费信贷用户。但在这 +亿
人当中，只有 ,亿有征信数据，没有征信记
录的多达 -亿。贺强认为，这种状况，是无法
满足互联网金融这种普惠金融发展需要的。

互联网!信用，可以通过综合支付、购
物、学历、社交、公益、社保、公共事业服务等
方方面面的数据，对缺乏信贷数据的人群做
出信用评价。陈建表示，对中国市场来说，大
数据云评分是中国普惠金融的必然之路。

./0-年 1月，中国人民银行日前印发

《关于做好个人征信业务准备工作的通知》，
芝麻信用、考拉征信等 "家机构的揭幕拉开
了中国个人征信市场化进程。

清华大学中国与世界研究中心发布的
《征信系统对中国经济和社会影响研究》报
告披露，中国的企业和个人信息，散见于各
职能部门，没有互联互通。贺强委员建议，政
府向市场化征信机构开放公积金、社保、低
保、婚姻状况、水电煤、交通违法罚款逾期等
居民信息，盘活政府数据。在用户授权的情
况下，更好地开展征信服务，让没有信贷记
录的人也能得到客观的信用评价，及时地对
有信用的人提供各项互联网金融业务服务。

我国 !亿潜在消费信贷用户中多达 "亿没有征信记录

能否向市场化征信机构开放数据

! ! ! !昨天下午 ,时，十二届全国人大四次会
议举行记者会，国家卫生和计划生育委员会
主任李斌、副主任马晓伟和副主任王培安就
“实施全面二孩政策”的相关问题回答中外记
者的提问。

适值三八国际劳动妇女节，李斌率先向
在场的女记者、女工作人员，向全国的女干部
职工表示节日祝贺和美好祝福。

全面二孩
未来人口结构将更趋于均衡
有记者问，全面二孩政策实施已经两

个多月，落实进展情况怎样？会否让中国出
现新的人口增长高峰，给经济社会发展带
来压力？

李斌说，全国符合全面二孩政策的夫妇
大体有 2///多万对，预计未来几年人口特别
是新生儿会有所增长。到 ./-/年，劳动年龄
人口大体会增加 ,///万左右，老年人口在总
人口中的比例会有所降低，这样使人口的结
构更趋于均衡。
李斌说，总体上还是有利于经济社会的

协调发展的，到 ./-/年，全国总人口预计还
有 1,3+亿人，就相当于我们今天总人口的水
平。“从经济、社会、人口、资源、环境的相互关
系来看，总体上都是在可承受的范围之内。”

配套措施
支持女职工生育后重返岗位
针对解决全面实施二孩政策的配套政策

问题，李斌表示，调查发现顾虑主要是集中在

影响妇女的就业方面、孩子的照料问题、怎么
解决入托和入学的问题，还有养育孩子的成
本问题。她介绍，首先依法保障妇女的就业、
休假的权利，支持女职工生育以后能重返工
作岗位。其次是合理配置幼儿照料、学前教育
和中小学教育等公共服务资源，教育部门已
经在做安排。

至于取消对晚婚的奖励假，李斌介绍，已
经修订人口与计划生育条例的省份，均制定了
延长生育假、配偶陪产假奖励等具体的政策措
施，有的是生育假延长 ,4天，有的是延长 56

天，并制定 7至 .-天不等的配偶陪产假。
卫计委副主任王培安补充，实施全面二

孩政策后，社会抚养费作为限制政策外生育
的制度仍需继续坚持，但各省市可结合本地
的实际，对征收管理制度修改完善。

儿科短板
采取综合措施解决资源短缺
美国华尔街日报提问中国何时会全面放

开生育政策，李斌回应：“今天和前年的回答
差不多，没有时间表。国策要坚持，生育政策
会根据每一个阶段人口发展的趋势来进行科
学的研判。”

对于记者提到的“中国产妇选择到海外
例如赴美寻求生育服务或者冷冻卵子”，卫计
委副主任马晓伟表示，中国正准备在“十三
五”期间扩大产科的床位，并做好高龄孕妇的
风险评估和健康检查工作。此外，人类辅助生
殖技术在中国是成熟的，解决这个问题不用
到国外去，在国内是可以解决的。

我国全面进入二孩时代，儿科医生短缺
问题愈发凸显，李斌表示卫计委正会同有关
部门，制定一个加强儿童医疗保健服务的意
见，采取综合措施解决儿科资源短缺的问题，
补上儿科这个短板。

李斌介绍，要加强儿科医疗服务体系的
建设、儿科人才的培养、政策保障和儿童疾病
的预防。教育部门在积极推动儿科医师的培
养，到 .6.6年力争招生儿科住院医师三万名
以上。此外，充分考虑儿科医务人员工作量大、
风险高、十分辛苦的特点，确保儿科医务人员的
收入要不低于或者高于其他专业同年资医务
人员收入的平均水平，增加岗位的吸引力。

进口药品
开展国家谈判减轻用药负担
有记者提出仿制药的问题，李斌回答：

“你讲的是药，但实际上是一个深层次的问题，
就是推进医改要三医联动的问题，也就是说，
医疗、医药、医保一定要三医联动。关于如何满
足群众用药，特别是要解决一些专利药价格很
贵，群众用不起的问题，正开展国家谈判。”

李斌介绍，谈判试点已经进行，选了五个
左右品种，涉及癌症治疗以及其他重大疾病
治疗的药，价格比较贵的专利药、进口药，谈判
效果比较理想，降幅很大，能降到 -68以上。
“药和医保也要衔接好，确定以后将向社会公
布，就会大大减轻群众在这方面用药的负担。”

马晓伟补充，一旦药品谈判成功，将考虑
纳入相关的药品报销目录，使价格有较大降
幅。同时也在考虑对一些特殊药品开放绿色通

道，实行快速进口的措施。“总之我们要尽最大
努力，解决一些药物买药难、用药贵的问题，争
取在‘十三五’期间药的问题能够破题。”

分级诊疗
解决基层首诊首要是人才
分级诊疗也备受关注。李斌指出，今年政

府工作报告明确，7/8的城市要进行分级诊
疗试点，在去年 1//个城市开展了公立医院
改革试点基础上，今年要扩大到 .//个城市。
李斌说，一份对 .2个省 -2,所医院 9/-/

万出院病人的大数据分析发现，分级诊疗初
见端倪，.1个省做到了 2/8的大病患者不出
省，7-8的患者选择在本市的医院住院治疗。
吸收外省患者多的主要是集中在北京、上海、
广东、四川、江苏，下一步，要加快建立区域的
医疗诊疗中心，包括要提高有些地区的医疗
服务的能力。

马晓伟强调，分级诊疗是缓解看病难、看
病贵的重要措施，是对我国医疗资源格局的
重新调整，也是对就医习惯的改变，从某种意
义上讲，分级诊疗实施之日，乃为我国公立医
院改革成功之时。

他提到，分级诊疗主要特点有四个：一是
基层首诊，二是双向转诊，三是上下联动，四
是急慢分诊。“解决基层首诊问题是人才问
题，上海市也正在考虑，我们也在考虑，酝酿
基层医生的职称评定问题，把基层医生的职
称评定标准和大型医疗机构分开，这样使他
们有职业发展的前途。”

特派记者 范洁 邵宁 姚丽萍

卫计委就!全面二孩政策"及!仿制药"等答中外记者问

癌症进口药降幅有望达50%以上


